



MEDIENMITTEILUNG 12/2020

INFORMATIONSSPERRE BIS MITTWOCH, 16.12.2020 06.00 UHR

Beilagen:

- Dokument «S3O Statements»

- «S3O Bilder Medien Dez 2020» sind mit SWISSTRANSFER zugestellt worden

Medienmitteilung
Stiftung Sternwarte Uecht
swiss space & sustainability observatory
(S3O)

Für generelle Informationen schauen Sie sich bitte das [Video zum Projekt](#) an oder besuchen Sie unsere [Website](#).

UPDATE BAUPROJEKT: Ausschreibung bereit

ERSTKLASSIGE BEOBACHTUNG: Durch privaten Gönner ermöglicht

NATIONALES OUTREACHZENTRUM: Erweiterung der Partnerschaften

GESCHÄFTSFÜHRUNG: Michael Kropf als Geschäftsführer nominiert

AUCH FÜR DIE STIFTUNG STERNWARTE UECHT EIN SPEZIELLES JAHR

Wegen Covid-19 konnten die Führungen in der bestehenden Schaerer-Sternwarte noch nicht wieder aufgenommen werden und die Arbeiten am Projekt S30 finden unter den allgemein erschwerten Rahmenbedingungen statt. Trotzdem: Zum Ende des Jahres können für die Projektrealisierung die angestrebten Meilensteine erreicht werden:

UPDATE BAUPROJEKT Ausschreibung bereit

In den letzten Monaten wurde eine grosse Arbeit fertiggestellt: Die Ausschreibungsunterlagen für die Evaluation des Generalunternehmers. Der Teufel liegt bekanntlich im Detail: Architekt Mario Botta, der Generalplaner GHZ Architekten AG und ein Expertenteam für Heizung, Lüftung, Klima, Elektro, Bauphysik, Statik, Licht, Eventtechnik und Bautreuhand erarbeiteten zusammen mit Vertretern der Stiftung die detaillierten Konzepte und Spezifikationen des Botta-Bauwerks. Dabei konnten viele wichtige Fragen für den zukünftigen Betrieb des S30 berücksichtigt und geklärt werden. Auch wurden wiederum letzte Verbesserungen im Untergeschoss des Gebäudes, u.a. durch Reduktion der Anzahl Fluchttreppen (von 4 auf 2), angebracht. Im September wurde zudem von der Standortgemeinde Niedermuhlern das von der Stiftung eingegebene Änderungsge-such für den Bereich des Planetariums genehmigt:

ERSTKLASSIGE BEOBACHTUNGEN Durch privaten Gönner ermöglicht

Im Zuge der Mittelbeschaffung, mit der heute der wesentliche Teil der Realisierungskosten abgedeckt werden kann, hat sich u.a. ein weiterer privater Gönner mit hoher Affinität zur Astronomie bereit erklärt, dem Gesamtprojekt S30 einen namhaften Beitrag zur Realisierung zukommen zu lassen. Voraussetzung ist, dass die Stiftung ihrerseits sicherstellt, dass das Teleskop auf dem Turm im schweizweiten Vergleich an der Spitze angesiedelt werden kann. Dies ist nun sichergestellt: Das Instrument erfüllt diese

Anforderung mit einem Durchmesser von 101 cm und wird sowohl für die Besucher als auch für Astronomen von der Ueicht aus erstklassige Live-Einblicke ins All ermöglichen.

NATIONALES OUTREACHZENTRUM

Erweiterung der Partnerschaften

In enger Kooperation mit der Universität Bern wird der Outreachbereich erweitert. Die Stiftung hat entschieden, weitere Partnerschaften mit den Schweizerischen Universitäten, technischen Hochschulen und privaten Forschungsinstitutionen abzuschliessen. Damit positioniert sich das S3O explizit als nationales Outreachzentrum. Das S3O soll als gemeinsame Plattform der beteiligten, national und international tätigen Partner zur Aufbereitung von wissenschaftlich aktuellen Forschungsthemen dienen. Mit diesem Schritt werden Synergien zur Dokumentation und Illustration von Forschungsprojekten und damit eine grösstmögliche gemeinsame Outreach-Wirkung erzielt. Die Inhalte werden physisch vor Ort und virtuell über den digitalen Hub verfügbar gemacht.

GESCHÄFTSFÜHRUNG

Michael Kropf als Geschäftsführer nominiert

Der Stiftungsrat hat Herrn Michael Kropf als Geschäftsführer und operativen Leiter des S3O nominiert. Mit dieser Wahl ist es der Stiftung gelungen, einen langjährigen Experten mit einem grossen Referenzausweis in der Realisierung von Besucherzentren an Bord zu holen. Herr Kropf bringt umfangreiche Führungserfahrungen ein, u.a. aus der Expo.02, dem Stade de Suisse Bern, der Stockhornarena Thun und der Markthalle Burgdorf.

Im Weiteren wird die Stiftung im Bereich Besuchererlebnis und Prozessoptimierung von Rahel Kindermann Leuthard, Managing Director der Beratungsagentur #clearedtoland und der Crew von #clearedtoland, unterstützt. Rahel Kindermann Leuthard ist Mitgründerin der von Pilotinnen geführten Agentur aus Zürich und Expertin im Bereich Besuchererlebnis, unter anderem durch ihre Erfahrung als Leiterin Visitor Services & Events am Flughafen Zürich und zahlreiche Ausstellungskonzepte in Deutschland und der Schweiz. Die Ausgestaltung des Besuchererlebnis wird

durch die Firma Velvet Creative Office GmbH in Zusammenarbeit mit der Melt GmbH ausgearbeitet werden.

Für weitere Auskünfte und Fragen wenden Sie sich bitte an folgende Personen:

Andreas Blaser
Präsident
andreas.blaser@s3o.org
079 302 12 61

Michael Kropf
Geschäftsführer
michael.kropf@s3o.org
079 477 05 93

15. Dezember 2020, Stiftung Sternwarte Uecht, Projekt S3O Gantrischpark